

Pressemitteilung | Seite 1 05.02.2024

Landesförderung für KI-Allianz BW: Regionale KI-Exzellenzzentren erhalten Unterstützung durch Community-Manager_innen

Die KI-Allianz Baden-Württemberg erhält weitere Förderung vom Land, um die bereits angestoßenen regionalen Maßnahmen, insbesondere netzwerkübergreifende Transfer-Aktivitäten im Bereich der künstlichen Intelligenz (KI), zu erweitern. In den landesweit sechs Standorten der Allianz mit ihren regionalen KI-Exzellenzzentren können damit „Community-Manager_innen“ eingesetzt werden, um die Brücke zwischen Wissenschaft und Wirtschaft zu schlagen und die KI-Community zu einem starken und sichtbaren KI-Ökosystem zu verbinden. Das Wirtschaftsministerium Baden-Württemberg unterstützt das Vorhaben mit rund 2,4 Millionen Euro.

Ziel der regionalen KI-Exzellenzzentren ist es, die einzelnen Regionen zu vernetzen, KI-Kompetenzen zu bündeln, Synergien zwischen Wissenschaft und Wirtschaft zu schaffen und die Unterstützung von KI-Innovationen in ganz Baden-Württemberg zu stärken. Die Community-Manager_innen unterstützen die regionale KI-Community vor Ort unter anderem mit ihrer Expertise zu Förderprogrammen oder mit der Planung, Durchführung und Nachbereitung von regionalen Online- und Offline-Veranstaltungen für die KI-Allianz BW. Geplant sind unter anderem anwendungsorientierte Workshops, Webinare, Hackathons, Konferenzen und Messen. In Freiburg werden zwei Community-Manager_innen tätig sein, angesiedelt in der Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG (FWTM) und im Fachamt für Digitales und IT (DIGIT) der Stadt Freiburg.

Die Förderung wurde durch Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut, Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus am 31. Januar im Stuttgarter Landtag im Rahmen einer symbolischen Scheckübergabe bekanntgegeben. Als Vertreter aus Freiburg anwesend waren Dr. Michael Richter (FWTM) sowie Ivan Acímovic (DIGIT).

Pressemitteilung | Seite 2 05.02.2024

„Durch den Einsatz von Community-Manager_innen erhält Freiburg vor Ort unmittelbare Ansprechpersonen, die wichtige Unterstützung und wertvolle Impulse bei der Vernetzung der regionalen KI-Community leisten“, so Dr. Michael Richter, Abteilungsleiter der Wirtschaftsförderung Freiburg (FWTM).

Frau Hoffmeister-Kraut unterstreicht die Bedeutung dieser Vernetzung für die weitere Stärkung des Standorts Baden-Württemberg: „Mit der Förderung der KI-Allianz BW für das projektübergreifende Community Management werden noch mehr Unternehmen in Baden-Württemberg das Potenzial von KI praktisch erleben und ausschöpfen können“.

Zusätzlich zur bereits laufenden Förderung wird das Projekt „Datenplattform“ um rund 670.000 Euro aufgestockt, womit die Errichtung einer landesweiten Pilot-Datenplattform für die Wirtschaft mit einer Landesförderung von nun rund 5,8 Millionen Euro realisiert wird. Insgesamt fördert das Wirtschaftsministerium die Projekte und Initiativen der KI-Allianz BW bis Ende 2025 mit rund 11,5 Millionen Euro.

Für weitere Informationen zu den regionalen KI-Exzellenzzentren und zur KI-Allianz BW besuchen Sie bitte die offizielle Webseite unter www.ki-allianzbw.de.